



DEMUELEN CASA EN QUE MURIÓ J. M. BALMACEDA¹

La modernización de Santiago demuele ahora el edificio que ocupaba la Legación de Argentina en el histórico periodo de la revolución de 1891. El edificio ocupa aún el N° 143 de Amunátegui. Allí estuvo refugiado don José Manuel Balmaceda desde el 28 de agosto al 19 de septiembre de 1891 en cuya noche se suicidó disparándose un tiro a la cabeza.

El Presidente Balmaceda -según el biógrafo don Pedro Pablo Figueroa- sin duda, ha sido el estadista más ilustre y eminente de las postrimerías del Siglo Diecinueve en Chile y en la América.

Pudiendo evadirse del refugio que había escogido, una vez que la Junta Revolucionaria le negó garantías, puso voluntariamente fin a sus días, la noche del 19 de septiembre, disparándose un balazo en la cabeza.

En uno de los departamentos de esta casa donde el ilustre mandatario pasó las últimas horas de su existencia lleno de angustias y desengaños y en ese departamento de la Legación Argentina, redactó un manifiesto político a su patria, a sus correligionarios y, a la vez a todos los hombres de recto juicio explicando su conducta de magistrado.

El documento mereció la calificación de un dictado del más alto espíritu humano y cívico que podría encontrarse en magistrado alguno en aquella época.

Balmaceda redactó también en ese departamento, la emocionada carta en que pidió perdón a su madre por la determinación tomada. La caída en pocos días más de los muros de ese edificio. habrán borrado para siempre un sitio que guardaba el recuerdo de una gran tradición cívica de Chile.

¹ Diario "La Nación". Fecha: Lunes 24 de diciembre de 1951. Página 22.

Agradecemos a la página de Instagram @memoriaencolor por dar cuenta de dicho dato, en la publicación efectuada el día 20 de septiembre del año 2025.

Fuente: https://www.instagram.com/p/DO10c5CkT3R/?img_index=16